

- Las organizaciones civiles articuladas en PODER CIUDADANO exigirán al Presidente electo, Vicente Fox Q., el cumplimiento de los compromisos contraidos con ellas.
- El documento de compromisos firmados por Fox contiene 34 propuestas de PODER CIUDADANO, en temas económicos, políticos y sociales (ver documento anexo).
- El 12 y 13 de septiembre se realizará el Foro de propuestas para la Transición, donde se consensarán las primeras iniciativas a ser presentadas al nuevo gobierno y al Congreso.

Desde hace más de 15 años, las organizaciones de la sociedad civil han tenido propuestas frente a los graves problemas de México. En temas como la defensa de derechos humanos, la protección del medio ambiente, los programas de atención a la población vulnerable, los derechos de las mujeres y las políticas de equidad, las organizaciones civiles han planteado las agendas frente a las autoridades gubernamentales, han desarrollado iniciativas de presión, movilización y negociación y han logrado triunfos importantes.

Por mencionar sólo el caso más reciente y significativo, la democracia electoral, que posibilitó la creación de un Instituto Federal Electoral, autónomo e imparcial, fue resultado en parte de la exigencia de la sociedad civil por elecciones limpias en el periodo 1988-1996.

En previsión del proceso electoral del 2000, más de 600 organizaciones civiles confluyeron en un esfuerzo de articulación de propuestas al que denominaron "PODER CIUDADANO". En doce encuentros regionales realizados en Aguascalientes, Ciudad de México, Cd. Juárez, Cuernavaca, Guadalajara, Oaxaca, San Cristóbal de las Casas, San Luis Potosí, Tijuana, Villahermosa, Xalapa y Zacatecas, consensaron propuestas de legislación, políticas públicas y ampliación de derechos ciudadanos.

En un Encuentro Nacional celebrado el 7 y 8 de octubre de 1999 en el Museo de la Ciudad de México, más de 250 representantes de organizaciones civiles de todo el país, consensaron la "Agenda Nacional de la Sociedad Civil" (ver folleto anexo). Esta agenda fue presentada a los candidatos a la Presidencia de la República, logrando efectuar reuniones públicas de diálogo y suscripción de compromisos con cinco de ellos, durante el mes de marzo del 2000.



El 2 de junio –un mes antes de la elección- representantes de cinco candidatos presidenciales: Carlos Arce de la Alianza por el Cambio, Demetrio Sodi de la Tijera de la Alianza por México, Sergio Aguayo Q., por el Partido de Centro Democrático, Jorge Hernández Tinajero por el Partido Democracia Social, y Ricardo Valero por el Partido Auténtico de la Revolución Mexicana, acudieron a la convocatoria de PODER CIUDADANO para presentar y entregar el documento formal de compromisos firmados por sus respectivos candidatos presidenciales.

Este documento de compromisos fue publicado en la Revista Proceso y en el periódico La Jornada (se anexan copias de las inserciones).

Para dar continuidad a este esfuerzo de interlocución e incidencia desde la sociedad civil, PODER CIUDADANO realizará el 12 y 13 de septiembre un Foro Nacional para consensar las primeras iniciativas a presentar para exigir el cumplimiento de los compromisos firmados por Vicente Fox Q. Estas primeras propuestas tendrán relación con la etapa de transición que se inició el 2 de julio y culminará el 1º de diciembre del 2000. Las propuestas a discutir tienen relación con el presupuesto federal, con el diseño de programas de gobierno; con los cambios en la estructura de gobierno y con la agenda legislativa.

En el contexto político generado por la derrota del partido de Estado, las organizaciones de la sociedad civil pueden y quieren jugar un papel importante de interlocución y animación del debate público, para evitar que los partidos políticos paralicen o monopolicen la agenda.

Sin perder su autonomía, ni confundirse con el campo propio de la representación y el poder público ocupado por los partidos, la sociedad civil organizada está retada a presionar y exigir los cambios sociales, económicos y políticos que beneficien a la ciudadanía y que superen las visiones gradualistas o de estrecha negociación partidaria frente a los grandes temas nacionales.

En este Foro del 12 y 13 de septiembre se espera la participación de 50 ó 60 representantes de las principales redes y foros de coordinación de organizaciones civiles en nuestro país, como Alianza Cívica, la Academia Mexicana de Derechos Humanos, el Movimiento Ciudadano por la Democracia, la Red Mexicana de Acción frente al Libre Comercio y las agrupaciones políticas nacionales Causa Ciudadana, Mujeres en Lucha por la Democracia y Mujeres y Punto.

Agosto 26 del 2000 (Redacción: Rogelio Gómez-Hermosillo)